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CURTAS
PARAÍSO TÁ NESSA

O ministro das Comunicações, Juscelino Fi-
lho, autorizou a publicação do edital de chama-
mento público de canais de TV para atender 44
cidades do estado de Minas Gerais. De acordo
com a publicação no Diário Oficial desta segun-
da-feira (18), serão selecionadas pessoas jurídi-
cas e concessionárias do Serviço de Radiodifu-
são de Sons e Imagens, em caráter primário e
com tecnologia digital, para retransmissão de
televisão (RTV). São Sebastião do Paraíso cons-
ta no edital.

CIDADE INDUSTRIAL
O deputado Antonio Carlos Arante, em ofício

enviado à Câmara Municipal de São Sebastião
do Paraíso informou ter oficiado à Secretaria de
Estado de Infraestrutura, solicitando providênci-
as, exigindo à Concessionária Nascentes das
Gerais a construção de alça de acesso ao bairro
Cidade Industrial. Explica ter se reunido com o
secretário Pedro Bueno Barros, que mostrou-se
“muito empenhado” em encontrar soluções rápi-
das, para esta importante demanda.

INDICAÇÕES
O vereador Vinício Scarano Pedro enviou in-

dicação ao chefe-do Executivo para que deter-
mine à Secretaria Municipal de Obras, para pro-
mova a revitalização completa na Praça
Comendador José Honório (matriz). Solicitou ain-
da limpeza e manutenção de quadras
poliesportivas no município.

SUGERIU
Ao comentar sobre a inauguração do CMEI

Oscar Scavazza, sábado (18), o vereador Pedro
Delfante disse ter passado filme em sua cabeça,
quando num final de ano, quando Lisandro
Monteiro presidia a Câmara, foi discutida a ques-
tão dos duodécimos a serem devolvidos à Pre-
feitura, e a vereadora Cidinha de “maneira con-
tundente”, sugeriu ao prefeito que o recurso fos-
se canalizado para a construção daquela Unida-
de Infantil.

“NUNCA INDIQUEI”
O presidente da Câmara, José Luiz das Gra-

ças, logo após comentário de Delfante, afirmou
que gostaria de deixar bem claro, que de sua
parte, todo duodécimo devolvido, nunca é
direcionado a algo específico, sim para que a
gestão pública coloque em suas prioridades e
necessidades, de modo ajudar o prefeito em sua
ordem cronológica. Deixo registrado nunca ter
indicado dinheiro de duodécimo para nenhuma
obra. Não nos cabe fazer isso, disse.

CONTRAPÔS
Se o senhor tivesse indicado, não estaria er-

rado, senhor presidente, contrapôs o vereador
Marcos Antônio Vitorino (Marcão), ao dirigir-se a
José Luiz. “Estamos em constante contato com
o povo que nos procura para mostrar suas ne-
cessidades, de seus bairros. Quando o verea-
dor faz a indicação, nos colocamos como legíti-
mos representantes do povo. Cabe ao prefeito
acatar, ou não.

GABAR O TOCO
Noutra vertente, o vereador Juliano Carlos Reis

(Biju), afirmou que a satisfação de se inaugurar
uma unidade de ensino em nossa Paraíso, é
imensurável, visto a necessidade, o déficit de
vagas existentes nas creches. “Mas não gosto
muito desse escopo de coruja que gaba o toco,
de ficar dando parabéns. O que está bom, sendo
realizado, é nossa obrigação como agentes polí-
ticos. É a recíproca para a população dos votos
de confiança que nos deram”, enfatizou Biju.

MEMÓRIA PARAISENSE
No dia 20 de 1946 foi fundado no centro da

cidade o Posto de Puericultura, esquina das ruas
Gedor Silveira e Alferes Patrício, mantido pela
Legião Brasileira de Assistência (LBA) e pelo
serviço municipal de atendimento à maternidade
e à infância. Em 1963 a Prefeitura assinou con-
vênio com a LBA e assumiu a direção do serviço
que durante muitos anos distribuiu leite para fa-
mílias carentes. Atualmente tornou-se Posto de
Saúde. (Do livro Efemérides Paraisenses)
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OPINIÃO

A dívida de Minas
Manoel Hygino

O cidadão me confessou ter medo de ler as notícias
de jornal quando se referem às dívidas de Minas. De um
dia para outro, os números crescem espantosamente, e
se fica sem saber que se leu a notícia com correção, se
a entendeu bem ou se houve algum equívoco na com-
preensão do texto.

Recorro a um dos diários do domingo, 10 de março
deste 2024, ano de eleições municipais no país. Eis: "A
dívida pública de Minas Gerais já chega a quase R$ 171
bilhões, de acordo com dados da própria Secretaria Es-
tadual da Fazenda (SEF), que atualizou recentemente
os débitos do Estado. Esse valor pode até ser maior,
pois os números se referem às informações de dezem-
bro passado, quando o Estado fechou o ano fiscal. O
valor exato da dívida, atualizada em dezembro passado,
é de R$ 170.829.708.709.83, números que superam a
previsão do Estado para a arrecadação deficitária deste
ano, estimada em R$ 115,4 bilhões, frente a uma despe-
sa prevista de R$123,5 bilhões".

O contribuinte, pobrezinho, queda pensativo sobre a
utilidade do quinhão diminuto ao bolo total da receita.
"Adianta eu dar uns poucos reais, se o débito é tão gran-
de? Eu transfiro essas migalhas aos cofres públicos, se
o volume do débito é imenso"?

Considerações assim passam pelo raciocínio de cada
e de todo cidadão que se sacrifica, às vezes, para não

falhar com o fisco estadual. E vem, inapelavelmente, a
pergunta crucial:

- Como chegamos a esse ponto? Sem querer ingres-
sar no quintal dos maus julgamentos, indaga-se se hou-
ve desvios, de quem foram, quando e quanto represen-
tam, como devemos agora proceder? Não podemos dei-
xar que o glorioso Estado se afunde mais no buraco sem
fim.

O pior é que, além dos valores referidos, ainda há
muitos outros débitos que precisam de quitação. Em de-
corrência, novas indagações aumentam na cabeça do
contribuinte. Porque se tem também de quitar compromis-
sos com o BNDS, CEF, BNB e Bird. Dentre outros, é claro.

E o redator do texto também tem o direito de querer
acrescer algo ao já dito pelo contribuinte. Lembrou-se
de Eduardo Frieiro e de um capítulo em seu "O Diabo na
livraria do Cônego". No primeiro parágrafo, lá está: "Uma
das patranhas da nossa história, tal como usualmente
se conta nas escolas, é a da pretendida riqueza e até
mesmo opulência das Minas Gerais na época da abun-
dância do ouro. Em boa e pura verdade nunca houve a
tão propalada riqueza, a não ser na fantasia amplificadora
de escritores inclinados às hipérboles românticas".

Mas os tempos são outros, não são?

MANOEL HYGINO - O AUTOR É MEMBRO DA ACADEMIA
MINEIRA DE LETRAS E ESCREVE PARA O HOJE EM DIA.

(HOJE EM DIA 19/03/2024).

SORRIR E LEVAR
a vida

Sente em silêncio e sorria.
Sorria com o rosto, não sim-
plesmente com os lábios. Sor-
ria com a mente. Sorria até
no seu fígado, já diziam, é o
melhor remédio, é e sempre
será. Sorria para melhorar
seu dia.

Não há nada melhor que
um sorriso. É ele que conta-
gia mesmo nos momentos
mais tristes da vida e torna as
coisas, que parecem difíceis
em fáceis. Reparo como é di-
fícil o exercício de estar sem-
pre sorrindo para todos. Ad-
miro quem consegue. É uma
preciosidade nata na pessoa,
no ser alegre para tudo, em
todas as ocasiões.

Penso que o sorriso desar-
ma. Inibe quem vem pronto,
queimado como 'Mate Leão'.
Não chores porque já termi-
nou, sorria porque aconteceu.
Muita coisa que ontem pare-
cia importante ou expressivo,
amanhã virará pó no filtro da
memória. Mas o sorriso, ah,
esse resistirá a todas as con-
trovérsias do tempo. Sei e até
gostaria de sair por aí sorrin-

do para todo mundo, mas
não dou bem para isso.

Sei, deveria ser melhor
assim. Sorrir demonstra ale-
gria, é ver coisas boas na ex-
pressão máxima de cara boa.
Eu não tenho essa cara, ape-
sar de entender que o sorri-
so é o melhor para a alma.
Ou assim como pensa a es-
critura e jornalista Clarice
Lispector: "Sorria sempre.
Seus lábios não precisam tra-
duzir o que acontece no seu
coração". Ou ainda como o
escritor, poeta e dramaturgo
irlandês Oscar Wilde: "A vida
é muito importante para ser
levada a sério". E mais um,
do poeta, dramaturgo e ator
inglês William Shakespeare:
"É mais fácil obter o que se
deseja com um sorriso do que
à ponta da espada". "

"Et voilá", como dizem os
franceses (e aí está).

Fernando de Miranda Jorge
Acadêmico

Correspondente da APC
Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

• Dos Leitores •

Neste mês queremos home-
nagear todos os Josés.

Em primeiro lugar quere-
mos homenagear São José,
cujo seu dia é dezenove de
março. Exemplo de homem te-
mente a Deus, que preferiu dar
crédito ao que o Espírito San-
to falou em seu coração em
sonho, do que o fofocas alhei-
as referentes à Nossa Senho-
ra, mãe santíssima de Jesus.
São José é exemplo de sabe-
doria pura que vem de Deus.

Nas nossas inúmeras difi-
culdades, sempre que recorre-
mos ao glorioso São José so-
mos atendidos, segundo a von-
tade do Criador Supremo.

Quero homenagear também
meu pai José Paes, que junta-
mente com minha mãe
Terezinha, soube ensinar a mim
e meus irmãos o caminho da
honestidade, retidão, trabalho e
estudo. Estes ensinamentos ini-
ciaram quando nós estávamos
ainda no berço. Ensinamentos
estes, através de exemplos.
Estes são os mais importantes.
"A palavra move, o exemplo
arrasta".

Coincidentemente José
Paes também nasceu no dia
onze de março.

Queremos homenagear tam-
bém com muito orgulho, meu
inesquecível irmão José Vicente
H. Paes, que infelizmente não
está mais entre nós. Dentro de
sua enorme sabedoria que era
inata e temor a Deus, ensinou

Mês de Março e Josés
a mim, através de sua vida, que
mesmo dentro de dificuldades,
dores, sofrimentos, enfermida-
des, devemos manter um indu-
zido sorriso nos lábios, um
abraço fraterno e aconchegan-
te, um aperto forte de mão, um
acolhimento fraternal para
quem pede socorro!

Finalmente queremos ho-
menagear com muita alegria
José Vicente Paes Martins (ne-
tinho de José Vicente H. Paes)
que dentro da inocência dos
seus três anos, tem sido a ra-
zão do viver de alguns da fa-
mília.

José, a luz que vem dos
seus espertos olhinhos inocen-
tes ilumina minha alma nos
momentos escuros da vida!

José, como você nos car-
rega nos seus bracinhos frágeis,
nos momentos difíceis!

José, com suas palavras
atropeladas pela tenra idade,
você nos ensina tanto!

José, quando dou aulas
para você, conto estorinhas e
brincamos de carrinhos no
chão, não sou eu quem lhe en-
sino, e sim você que me ensi-
na muito... muito!...

A todos estes Josés aqui
referidos o nosso muito obri-
gada!

MARENE LIZARELI PAES
Formada pela faculdade de

Filosofia de Passos,
em Português e Inglês

e suas Literaturas

INÍCIO DE
OUTONO
Como as nuances da vida
Com as surpresas da lida
Passa o verão bem ligeiro
Vem outono, mensageiro!

Onde frutos são colhidos,
Folhas caem em transição
Após os meses que vividos,
Chega colheita, preparação!

No campo da comparação
Na natureza, há o retornar
O outono de cada cidadão
Para inverno vai caminhar!

Feliz de quem pode dizer
Toda estação pude viver
Frutos do outono colher

No inverno, só agradecer!

(Outono 20/03 a 21/06)

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada

Jesus orienta-nos que;
para marcharmos rumo ao
trono Divino, se faz necessá-
rio edificarmos o Amor no
imo do coração.

- Há muitas almas, na Ter-
ra, ostentando a luminosa
coroa da ciência, mas de co-
ração adormecido na impie-
dade, salientando-se no sar-
casmo pueril e na censura
indébita.

- Envenenadas pela incom-
preensão, exigentes e cruéis,
fulminam os companheiros
mais fracos no entendimento
ou na cultura, ao invés de es-
tender-lhes as mãos frater-

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
A COROA E AS ASAS

nais, reconhecendo que tam-
bém já foram assim, tateantes
e imperfeitos...

- Enquanto, porém, não se
decidirem a ajudar o irmão
menos esclarecido e menos
afortunado, acolhendo-o no
próprio espírito, com since-
ridade e devotamento, não
receberão as asas com que
lhes será lícito partir na dire-
ção do Céu.

Pelo Espírito de Neio Lucio
Psicografia: Chico Xavier
Transcrição e adaptação:

João Batista Brandão
Março de 2024
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COOPERATIVA REGIONAL DOS CAFEICULTORES DE SÃO SEB. DO PARAÍSO LTDA.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA CNPJ/MF
Nº. 24.896.409/0001-04

O Presidente do Conselho de Administração da COOPERATIVA REGIONAL DOS CAFEICULTORES
DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAISO LTDA - COOPARAISO, em obediência ao que dispõe o Estatuto
Social, convoca os senhores associados da Cooperativa para comparecerem à ASSEMBLÉIA
GERAL sendo a primeira ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA e na sequência a segunda ASSEMBLEIA
GERAL EXTRAORDINÁRIA, a ser realizada dia 03 de abril de 2024, às 17:00hs (Dezessete) horas,
na unidade da Coopercitrus em São Sebastião do Paraíso (Salão Nobre da Cooparaiso arrenda-
do para Coopercitrus), localizado à Avenida Oliveira Rezende 305, nesta cidade, em primeira
convocação, quando deliberará com a presença de 2/3 (dois terços) do total dos associados. Não
havendo “quórum” ficam os associados convocados às 18:00hs (Dezoito) horas, em 2º segunda
convocação, quando deliberará com a metade e mais 01 (um) dos associados. Persistindo a
falta de “quórum” a Assembleia será realizada em terceira e última convocação, às 19:00hs
(Dezenove horas), com a presença mínima de 20 (vinte) associados.

Primeira: ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
ORDEM DO DIA:

1- Relatório de Gestão do exercício de 2023;
2- Prestação de contas relativas ao exercício de 2023, compreendendo apresentação do

Balanço e Demonstrações das Sobras e Perdas de 2023, parecer da Auditoria Indepen-
dente parecer do Conselho Fiscal e aprovação do plenário;

3- Destinação do Resultado do Exercício de 2023;
4- Eleição dos membros do Conselho Fiscal, para o exercício de 2024; conforme estabelece

o Art. 37 Inciso III do Estatuto Social;
5- Fixar o valor da verba a ser destinada ao Conselho de Administração, relativos a remune-

ração do Presidente do Conselho e Cédulas de Presença para os membros do Conse-
lho de Administração e Conselho fiscal conforme previsto no Art. 37 Inciso IV

6- Outros assuntos de interesse da Cooperativa;

Segunda: ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
ORDEM DO DIA:

1- Reforma do Estatuto Social acrescentando no Art.2o. autorização dos cooperados para
adequação a Lei 13.709/18 LGPD (Lei da Privacidade) que dispõe a privacidade e prote-
ção dos dados dos cooperados em relação as novas parcerias desenvolvidas.

2- Adequação do Art.28o, item III que trata de quórum de instalação e representação do coope-
rado nas AGO/E, com relação ao quórum mínimo.

3-  Exclusão do Art.50o, §4 em relação ao número de reuniões anuais do Conselho

Para efeito de “quórum” da Assembleia o número de associados é de 4.574 (Quatro mil, quinhen-
tos e setenta e quatro)

                           São Sebastião do Paraíso, 15 de março de 2024.

Luiz Sergio Marques
Presidente do Conselho de Administração Cooparaiso

O vereador Juliano Carlos
Reis (Biju) encaminhou ao
Ministério Público, segunda-
feira (18), pedido de providên-
cias para coibir o que definiu
como “badernas”, que confor-
me denúncia de moradores,
têm ocorrido no Complexo
San Genaro. Segundo relatos,
“há um barulho infernal” pro-
vocado por motociclistas em
finais de semana, que empi-
nam motos a noite toda”.
Moradores afirmam que já
solicitaram providências à
Polícia Militar, mas não foram
atendidos.

Biju reuniu postagens fei-
tas por moradores em redes
sociais feitas desde o início do
ano. Numa delas, a reclaman-
te afirma ter “falado com a
PM e lhe disseram que infe-
lizmente não podem fazer
nada pois eles vindo resolve-
riam o problema somente no
momento e que mais tarde
voltaria tudo novamente” e
“pela informação que me pas-
saram a gente teria que ir até
o Ministério Público ou até a
prefeitura e pedir uma posição
dos vereadores”.

O vereador compara que
enquanto há ações severas em
relação a trabalhador que a
duras penas está tentando pa-
gar os documentos, tentando
comprar um pneu que ainda
está liso, que está trabalhan-
do ganhando entrega por en-
trega, a polícia não tem agido
para coibir moto fazendo ar-
ruaça, com escapamento irre-
gular sem filtro, notório para

Biju encaminha ao Ministério Público pedido
de providências sobre “badernas”

no Complexo San Genaro
todo mundo ver, todo fim de
semana”, e “falam que vere-
ador e prefeito é que tem que
resolver estes casos”.

Biju afirma que o Comple-
xo San Genaro “deveria pro-
vir esporte saúde integração
familiar, mas está uma situa-
ção que está gerando um
transtorno para os moradores
no entorno tanto do complexo
de lazer do San Genaro quan-
to em toda a extensão das la-
goas e bairros vizinhos”.

Depois de ler alguns rela-
tos de moradores, Biju solici-
tou que fosse reproduzido no
telão da Câmara, vídeo gra-
vado por morador, no qual de-
monstra o barulho de motoci-
cletas. “Precisamos unir for-
ças para disciplinar o local ul-
timamente nos quatro cantos
de Paraíso o que a gente mais
ouve é, onde estão as autori-
dades, cadê as autoridades e
isso para mim é muito ruim
porque o meu papel estou
cumprindo com muito amor”,
disse.

Moradores afirmam que
tem ocorrido “promiscuidade
de quarta a domingo das qua-
tro até as sete horas da ma-
nhã, jovens usando drogas e
bebendo, colocando a integri-
dade deles e de outras pesso-
as em risco. “Poderia me di-
zer onde entra a lei de pertur-
bação do sossego”, questiona
uma moradora. “Nesses ca-
sos e se procede essa infor-
mação, infelizmente o que me
foi passado é que a gente te-
ria que se identificar fazer o

boletim de ocorrência, mas
nem isso a PM se prontificou
a fazer”. Há ainda relatos so-
bre cães de grande porte cir-
culando naquele local sem
focinheira, que está na legis-
lação municipal e deveria ha-
ver fiscalização, e obstrução
de calçadas.

Noutra postagem lida por
Biju, a internauta afirma:
“Chamei a polícia já mandei

mensagem para o prefeito,
mas não fazem nada. Chega
quarta a domingo não sei mais
o que fazer a gente não con-
segue dormir”.

O vereador explica ter reu-
nido postagens de internautas,
reportagens jornalísticas,
vídeos, e encaminhado ao Mi-
nistério Público. “A Câmara,
eu tenho certeza, senhor pre-
sidente,  vamos estar aí no

mesmo direcionamento para
resolver, só que já chega, te-
mos que ter disciplina a gente
tem que pautar pela qualida-
de de vida desses moradores.
Estou vendo muita omissão,
mas agora a gente já enviou
ao Ministério público e está
deixando bem claro a nossas
intenções de consertar o que
está errado no nosso municí-
pio”.

APOIARAM
O vereador Lisandro Mon-

teiro disse que há vinte dias
esteve no San Genaro, gravou
vídeo ao vivo mostrando o de-
sespero de uma moradora
autista com o barulho no local.
Conforme explicou, foi amea-
çado, “passaram sete moto-
queiro na porta de sua casa de
carnes, acelerando suas motos
em atitude de provocação”.

O vereador salientou ter
enviado ofício relatando o pro-
blema existe no San Genaro
para o comandante da Polícia
Militar em Paraíso. “Mas até
hoje não tive resposta”. Se-
gundo ele outras regiões da
cidade também padecem com
barulho.

A vereadora Cidinha Ce-
rize lembrou que também de-
mandou providências para
coibir barulho, e sugeriu que
Biju anexe as solicitações fei-
tas pelos vereadores, junto ao
seu material encaminhado ao
Ministério Público.

O vereador Marcos Vitori-
no (Marcão) também apoiou
a busca de resolução definiti-
va deste problema, lembran-
do que foi proposto audiência
pública para tratar sobre o
trânsito, e um dos temas é a
questão da poluição sonora.
“Venho, juntamente com a
assessoria da Câmara, desen-
volvendo um projeto que trata
sobre a emissão de ruídos so-
noros e impõe penalidades”,
disse Marcos, ao sugerir que
referido projeto seja assinado
por todos os vereadores.

Divulgação

Vereador Juliano Carlos Reis (Biju)

O vice-governador Profes-
sor Mateus participou, nesta
terça-feira (19/3), da solenida-
de de encerramento do 11º En-
contro de Presidentes das
CDLs do estado, em Tiraden-
tes, na região Central do esta-
do. O evento é organizado pela
Federação das Câmaras de Di-
rigentes Lojistas do Estado de
Minas Gerais (FCDL), que re-
presenta mais de 200 CDLs em
Minas Gerais.

Na oportunidade, Professor

Mateus ministrou palestra e
destacou a parceria do Execu-
tivo mineiro com a CDL desde
o início da atual gestão.

“Nossos interesses são
comuns. Ninguém melhor
que o varejo para saber se a
economia está boa ou ruim.
É onde os efeitos são mais
sentidos. Por isso, temos
muito para construir em con-
junto. Nós, do Governo de
Minas, temos uma relação
muito próxima e de diálogo

contínuo, começando com o
governador Romeu Zema ser
uma pessoa que veio do va-
rejo. Então, ele sabe exata-
mente as dores de quem es-
tar no comércio no dia a dia”,
disse Professor Mateus, que
ainda apresentou aos partici-
pantes o trabalho que vem
sendo desenvolvido, desde
2019, para recuperação finan-
ceira e social de Minas Ge-
rais. 

A parceria de sucesso no

desenvolvimento econômico e
social também foi reassalta-
da pelo assessor da presidên-
cia da Companhia de Desenvol-
vimento de Minas Gerais (Co-
demge), Lucas Pitta.

“Não vamos deixar de va-
lorizar as CDLs mineiras. Nós
nunca tivemos tanta proximi-
dade, tanto acesso e oportuni-
dade de estar juntos como a
CDL Minas está tendo com o
Executivo agora. Então, em
conjunto, vamos manter Minas

nos trilhos”, pontuou, enfatizan-
do a proximidade com o Gover-
no do Estado desde 2019.

O encontro da FCDL tem
como objetivo preparar as li-
deranças para enfrentarem os
desafios de comandar uma
CDL, além de proporcionar o
compartilhamento de experiên-
cias e boas práticas de gestão.
A participação é exclusiva para
presidentes de CDLs e CDLs
Jovem e um diretor de cada
entidade.

ENCONTRO
COM LIDERANÇAS

LOCAIS
Pela manhã, o vice-gover-

nador se reuniu com o prefeito
de Tiradentes e outras lideran-
ças locais.

Na oportunidade, Profes-
sor Mateus ouviu demandas e
apresentou o trabalho que o
Governo de Minas vem desen-
volvendo desde o início desta
gestão.

(Sup. Central de Imprensa)

Governo de Minas reforça importância das CDLs mineiras
e ressalta parceria do Executivo com o setor varejista

Em encontro promovido pela Federação das Câmaras de Dirigentes Lojistas de MG, vice-governador
apresentou o trabalho que vem sendo desenvolvido, nesta gestão, para recuperação financeira e social do estado
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MPMG PEDE SUSPENSÃO DE MINERAÇÃO

O Ministério Público de Minas Gerais solicitou a suspen-
são imediata das atividades minerárias da Fleurs Global Mine-
ração Ltda., próxima à Serra do Curral, em Raposos, e a nu-
lidade do licenciamento ambiental da empresa. A ação visa
também o pagamento de indenização por danos ambientais e
morais coletivos no valor de R$ 30 milhões. A mineradora é
acusada de diversas irregularidades ambientais desde o início
de suas operações em 2018. O MPMG busca garantir a para-
lisação das atividades e a reparação integral dos danos causa-
dos ao meio ambiente. (Folha de Sabará)

https://folhadesabara.com.br/noticia/31268/mpmg-pede-
suspensao-imediata-de-mineracao-proxima-a-serra-do-curral

MINAS TREND 31ª EDIÇÃO
Entre os dias 16 e 18 de abril, Belo Horizonte sediará a 31ª

edição do Minas Trend, reconhecido como o maior salão de
negócios de moda da América Latina. O tema ”Onde a moda
movimenta o mercado” para esta edição, destaca-se como
uma vitrine essencial para as criações, produções e
comercializações no âmbito da moda mineira e brasileira. O
evento destacará coleções de primavera-verão de 2025, com
mais de 100 marcas em diversos setores, incluindo moda
infanto-juvenil. Além disso, haverá uma programação
diversificada que se estenderá para além do Minascentro (Bal-
cão News – Belo Horizonte)

https://balcaonews.com.br/2024/03/18/minas-trend-31a-
edicao-o-futuro-da-moda-em-belo-horizonte/

ARAGUARI REGISTRA 90,31% DE FREQUÊNCIA
A Prefeitura de Araguari fez um levantamento sobre o uso

do faceSchool e apurou que o  sistema de reconhecimento
facial está revolucionando a educação e aumentando a
frequência escolar, para uma média de 90,31%. “Com a ajuda
da comunidade, estamos garantindo que todos os alunos re-
cebam a educação que merecem. E para 2024, nosso desafio
é manter a frequência escolar acima de 90% em todas as
escolas”, ressaltou a prefeitura. O faceSchool é uma solução
desenvolvida para efetuar o controle de acesso nas institui-
ções de ensino em geral, além do registro de presença de
estudantes nas unidades educacionais por Biometria Facial.
(Gazeta do Triângulo – Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/alunos-da-rede-munici-
pal-de-ensino-registram-9031-de-frequencia-escolar/

CEMIG DISPONIBILIZA TROCA DE LÂMPADAS
A Cemig está com uma nova inciativa do Programa de

Eficiência Energética em Minas Gerais, o que representa uma
boa oportunidade para aqueles que querem economizar ener-
gia. A ação permite que clientes residenciais de Divinópolis
substituam, de forma gratuita, até sete lâmpadas antigas por
outras de tecnologia LED. De acordo com o gerente de efici-
ência energética da Cemig, as lâmpadas de LED são mais
adequadas para as residências porque apresentam durabilida-
de superior e maior eficiência. A iniciativa busca, sobretudo,
incentivar o uso sustentável da energia no dia a dia.  (Portal
G37 de Notícias – Divinópólis)

https://g37.com.br/divinopolis/cemig-disponibiliza-posto-
de-troca-de-lampadas-em-divinopolis/)

IPATINGA TERÁ FESTIVAL DA CRIANÇA
Em Ipatinga, o Festival da Criança oferece uma progra-

mação especial de espetáculos teatrais infantis e contação de
histórias inspiradas na cultura mineira, entre os dias 24 e 28
de março. Os espetáculos abrangem uma variedade de temas
e estilos, desde uma releitura mineira de “João e Maria” até
uma homenagem poética aos professores do Brasil com “Prof.
Maluquinha!”. Além disso, há contação de histórias como “João
Mata Sete” e “Nossa Brincadeira de Boi”, que prometem en-
cantar o público de todas as idades. (Portal Silmara de Freitas
– Ipatinga)

https://www.silmaradefreitas.com.br/festival-da-crianca-
traz-teatro-e-contacao-de-historias-gratuitos-para-comunida-
de/)

PROGRAMA MELHORA GENÉTICA DE BOVINOS
O Programa Mais Pecuária Brasil, voltado para pequenos

e médios produtores rurais de Sete Lagoas, tem sua primeira
etapa marcada para o dia 23 de abril, em parceria entre a
Prefeitura e a Confederação Nacional dos Agricultores Fami-
liares e Empreendedores Familiares do Brasil. Com foco no
melhoramento genético do rebanho bovino, o programa visa
oferecer aos produtores a oportunidade de inseminação artifi-
cial com sêmen de touros geneticamente comprovados, vi-
sando melhorar a genética leiteira e de corte dos rebanhos.
(Diário Sete Lagoas)

https://diariosetelagoas.com.br/prefeitura-e-conafer-cele-
bram-parceria-para-melhorar-genetica-de-rebanhos-bovinos-
em-sete-lagoas/)

EXPOSIÇÃO DE FOTOGRAFIA EM OURO PRETO
A exposição “Olhares modernos: festa e fotografia em Ouro

Preto”, que inaugura no dia 23 de março no Museu Casa dos
Contos, apresenta imagens pouco conhecidas do grande pú-
blico sobre a tradicional festa mineira. A seleção de imagens
contempla trabalhos de estrangeiros e brasileiros, incluindo
registros etnográficos e de cinema documental. A exposição
destaca a singularidade estética dos rituais da festa em Ouro
Preto, que transcende os limites da devoção local, alcançando
repercussão nacional. Cada imagem apresenta um arranjo
particular entre o documental, o poético e o etnográfico. (O
Liberal – Ouro Preto)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/9619/exposicao-em-
ouro-preto-apresenta-o-encontro-da-fotografia-moderna-com-
a-tradicao-da-semana-santa)

PARAÍSO INAUGURA CENTRO
A Prefeitura de São Sebastião do Paraíso inaugurou o Cen-

tro Municipal de Educação Infantil Oscar Scavazza, financiado
totalmente pela própria administração. O evento contou com a
presença de alunos, pais, equipe pedagógica e diversas autori-
dades, marcando um momento histórico para o município. As
obras do CMEI iniciaram em 2022 e o novo centro tem capa-
cidade de estrutura para atender cerca de 250 crianças. A inici-
ativa resultou na construção da maior unidade escolar do mu-
nicípio, destacando-a como um marco para a Educação local.
(Jornal do Sudoeste – São Sebastião do Paraíso)

https://www.jornaldosudoeste.com.br/noticia.php?codigo=
216425

O governador Romeu Zema
anunciou, nesta segunda-feira
(18/3), durante o Minas Grita
pelo Leite, que o Governo do
Estado vai retirar as empresas
importadoras de leite em pó do
Regime Especial de Tributação.
A medida vem em sintonia com
a mobilização em defesa dos
produtores mineiros, promovi-
da pela Federação da Agricultu-
ra e Pecuária do Estado de Mi-
nas Gerais (Faemg), no Expo-
minas, em Belo Horizonte.

Essas empresas, especifi-
camente, passam a pagar o
ICMS, de 18%, no momento
da comercialização dos produ-
tos importados.

No ano passado, as impor-
tações mineiras de leite em pó
somaram de US$ 62,6 milhões.
E, neste ano, as compras con-
tinuam crescentes. No primei-
ro bimestre deste ano, as im-
portações já alcançaram US$
12,7 milhões, representando
20,3% do valor de 2023.

Em Minas, especificamen-
te, vários produtores se veem
obrigados a deixar a atividade
leiteira em função da competi-
ção desleal de mercado origi-
nada pela importação do pro-
duto, que contribui de forma
contundente para a queda de
preço do leite pago ao produ-
tor.

Com a medida apresentada
nesta segunda-feira, o gover-

no estadual busca apoiar os
produtores locais, reduzindo
prejuízos e impactos do recente
aumento na compra do produ-
to de fornecedores externos.

Durante o evento, o gover-
nador Romeu Zema justificou
a ação. “Os produtores de leite
representam uma classe muito
importante em Minas Gerais,
com mais de 220 mil micro e
pequenos produtores, o que
gera muitos empregos e leva
muita renda para o campo. E
Minas Gerais é o estado que
mais produz leite e laticínios no
Brasil. Esses produtores têm
sofrido muito com a concor-
rência do leite importado, que
nós consideramos desleal”.

O governador acrescentou
que o anúncio é direcionado aos
produtores, “O Estado irá reti-
rar o Regime Especial de Tri-
butação daqueles laticínios que
têm importado leite, dando mais
condição de competir em igual-
dade com o produto importa-
do”.

Zema explicou ainda que,
hoje, esse produto importado
tem chegado em quantidade
cada vez maior. “E nós sabe-
mos que os países que estão
exportando para o Brasil são
países que têm subsídios. E, no
meu entender, é uma concor-
rência totalmente desleal, que
deixa principalmente o peque-
no e micro produtor rural sem

condição de competir”. Ele ain-
da lembrou que acompanha a
vida no campo, e está sempre
no interior do estado, o que dá
uma percepção realista do mer-
cado. “Nós estamos vendo pro-
dutores desistindo.

Vendem as vacas produto-
ras, porque quanto mais pro-
duzem, mais têm perdido. En-
tão, essa medida é uma forma
de mantermos essa tradição de
Minas. O produtor de leite e de
queijo tem sido muito prejudi-
cado com essa concorrência”,
ressaltou.

IMPORTAÇÕES
O Brasil é um dos maiores

produtores mundiais de leite -
e Minas lidera o ranking, com
9,5 bilhões de litros (27% da
produção nacional). Apesar dis-
so, em 2023, o leite em pó foi
o principal derivado lácteo im-
portado pelo país, alcançando
o volume equivalente a 2,8 bi-
lhões de litros de leite. Esse
volume é quase 96% superior
ao adquirido em 2019, repre-
sentando um recorde de impor-
tação em 23 anos.

Segundo o Ministério da
Agricultura e Pecuária (Mapa),
46% das importações vieram
da Argentina e 45% do Uru-
guai. Como integrantes do
Mercosul, os dois países são
isentos da Tarifa Externa Co-
mum (TEC) cobrada de países

que estão fora do bloco, deses-
truturando a cadeia produtiva
do leite.

QUEDA DE PREÇOS
Em janeiro de 2024, o va-

lor pago ao produtor foi de R$
2,11 o litro, inferior ao mesmo
mês de 2023, quando estava
em R$ 2,51. Os números evi-
denciam o impacto negativo
das importações nos preços pa-
gos aos produtores mineiros.
Em 2022, o preço médio do li-
tro de leite havia sido de R$
2,71.

FORTALECIMENTO
Vale ressaltar que, além da

novidade que acaba de ser apre-
sentada pelo Governo de Mi-
nas, o Estado, por meio da Se-
cretaria de Agricultura, Pecuá-
ria e Abastecimento (Seapa),
desenvolve outras diversas ini-
ciativas para fortalecimento do
setor.

São exemplos: a política de
incentivo fiscal de 12%, via
crédito presumido, às indústri-
as de laticínios que adquirem e
processam o leite em Minas; e
a atuação do sistema estadual
da Agricultura para manter toda
a prestação de serviços de as-
sistência técnica e extensão
rural, pesquisa agropecuária e
defesa sanitária direcionada aos
produtores rurais do estado.

(Sup. Central de Imprensa)

Governo de Minas anuncia medida
de proteção aos produtores de leite

Leite em pó ficará mais caro para as empresas importadoras no estado;
MG lidera o ranking brasileiro e representa 27% da produção

nacional, mas bateu recorde de importações em 2023
Divulgação

O ministro das Comunica-
ções, Juscelino Filho, autorizou
a publicação do edital de cha-
mamento público de canais de
TV para atender 44 cidades do
estado de Minas Gerais. De
acordo com a publicação no
Diário Oficial desta segunda-
feira (18), serão selecionadas
pessoas jurídicas e concessio-
nárias do Serviço de Radiodi-
fusão de Sons e Imagens, em
caráter primário e com tecno-
logia digital, para retransmissão
de televisão (RTV).

"A radiodifusão é um dos
mecanismos de participação
social mais fundamentais e está
entre as nossas prioridades.
Vamos apoiar entidades e emis-
soras de Rádio e Televisão na
execução de serviços que levem
mais entretenimento, informa-
ção e cultura para todo o país",
disse Juscelino.

As cidades contempladas
no edital Almenara, Andrelân-
dia, Araçuaí, Araguari, Araxá,
Canápolis, Caratinga, Catagua-
ses, Cláudio, Conceição das
Alagoas, Conceição do Pará,
Curvelo, Diamantina, Governa-
dor Valadares, Itabira, Itajubá,
Itaúna, Ituiutaba, Janaúba, Jo-
ão Monlevade, Juiz de Fora,
Lavras, Machado, Montes Cla-
ros, Muriaé, Oliveira, Papagai-
os, Passos, Patos De Minas,
Patrocínio, Pimenta, Ponte
Nova, Porteirinha, Pouso Ale-
gre, Santa Rosa da Serra, São
Francisco, São João Nepomu-
ceno, São Sebastião do Paraí-
so, Teófilo Otoni, Três Cora-
ções, Ubá, Uberaba, Uberlândia
e Viçosa.

A lista de cidades e o edital
estão disponíveis no link. O
serviço de retransmissão de

TV tem como intuito levar os
sinais originários de canais de
TV comerciais ou educativos
para locais onde não são trans-
mitidos diretamente pelas ge-
radoras de conteúdo.

PLANO NACIONAL
DE OUTORGAS

A iniciativa faz parte do
cronograma previsto no Plano
Nacional de Outorgas (PNO)
para Retransmissão de Televi-
são, que foi lançado em outu-
bro do ano passado para agilizar
e dar mais transparência para
a distribuição de canais de
RTV. As localidades participan-
tes deste primeiro Edital estão
relacionadas no Anexo I do
documento publicado. As de-
mais localidades terão seus
editais lançados conforme pre-
visão indicada no PNO.

Para participar, o radiodifu-
sor deve acessar a página de
adesão ao edital e se identificar
utilizando a conta Gov?br (CPF
e senha), até o dia 19 de abril
de 2024. É necessário ficar
atento aos prazos e às regras,
como a relação de documen-
tos que deve ser apresentada,
documentação constante do
item 3.1 do Edital, e as formas

de encaminhamento desses
documentos.

As entidades interessadas
em participar da seleção em
mais de uma localidade deve-
rão apresentar uma manifesta-
ção de interesse para cada lo-
cal. Todas essas informações
estão previstas no edital.

O Ministério das Comuni-
cações, seguindo o Plano Na-
cional de Outorgas 2023/2024/
2025, também prepara os pró-
ximos editais que serão divul-
gados em breve. A ordem de
publicação levará em conside-
ração os municípios de estados
de uma mesma região ou que
fizerem fronteira entre si e os
IDHs (Índice de Desenvolvi-
mento Humano) das cidades.

O PNO prevê chamamen-
tos públicos para as entidades
interessadas em executar o ser-
viço de RTV, foi criado com o
intuito de dar uma maior trans-
parência sobre os procedimen-
tos e critérios necessários para
que as localidades sejam con-
templadas em futuros editais de
seleção pública.

A relação de municípios
elencados tem como objetivo
atender à demanda já cadastra-

da no Ministério das Comuni-
cações. No decorrer das publi-
cações dos chamamentos, as
solicitações abertas no minis-
tério serão tratadas no novo sis-
tema, a partir das novas mani-
festações de interesse cadas-
tradas. Será uma nova oportu-
nidade para as entidades que
não apresentaram suas mani-
festações.

Para o início da execução
do serviço, após selecionadas,
as entidades devem observar
os prazos para a obtenção da
autorização de uso de radio-
frequência junto à Anatel e so-
licitação do licenciamento da
estação.

 O QUE É RTV?
O serviço tem a finalidade

de retransmitir, de forma si-
multânea ou não, os sinais de
estação geradora de televisão,
fazendo com que os sinais das
estações geradoras sejam rece-
bidos em locais onde não são
alcançados diretamente ou atin-
gidos em condições técnicas
inadequadas. As emissoras au-
torizadas a executar os servi-
ços de RTV poderão retrans-
mitir os sinais oriundos de es-
tações geradoras de TV comer-
cial ou educativa.

As autorizações para execu-
ção do serviço de RTV poderão
ser concedidas em caráter pri-
mário (canal protegido de inter-
ferências) ou secundário (canal
sem proteção contra interferên-
cias). Nos dois casos, as autori-
zações são concedidas de for-
ma precária, por serem serviços
ancilares ao serviço de radiodi-
fusão de sons e imagens (TV).

ASCOM MCOM
Assessoria Especial de

Comunicação Social

Ministério das Comunicações autoriza
chamamento público para levar novos

canais de TV para 44 cidades de Minas
Objetivo é dar acesso à informação e cultura para a população brasileira

Shizuo Alves/MCom
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Por Ralph Diniz

Na noite de domingo, 17,
um homem foi preso pela Po-
lícia Militar depois de esfaque-
ar a própria filha em São To-
más de Aquino. Segundo in-
formações, autor e vítima se
desentenderam por causa de
contas da casa da família. A
mulher precisou ser hospitali-
zada e passou por cirurgia.

Por volta das 19h, a Polícia
Militar foi acionada a compa-
recer no bairro Cohab, onde
uma testemunha relatou que um
indivíduo havia desferido um
golpe de canivete em sua filha
após uma discussão. Ao che-
gar no local dos fatos, a equipe
policial foi informada que a víti-
ma, de 30 anos, havia sido so-
corrida pelo marido até o hos-
pital de São Tomás, e o autor,
de 63 anos, havia fugido.

Testemunhas contaram à
PM que a discussão foi moti-
vada por contas da residência
da família. A filha teria procu-
rado o pai e ambos começa-
ram a discutir. Ela desferiu um

PM prende homem
que tentou matar
a própria filha em

São Tomás
Pai atacou a vítima, de 30 anos,

depois que ela desferiu um tapa em
seu rosto. Uma dívida teria motivado

o desentendimento entre os dois

tapa no rosto no genitor e deu
as costas para ele. Nesse
momento, o homem se apos-
sou de um canivete que esta-
va em seu bolso e a atacou,
lhe dando um golpe em sua
região abdominal. Insatisfeito,
o autor ainda teria tentado fe-
rir a vítima outras vezes, mas
foi contido por pessoas que
presenciaram os fatos.

A Polícia Militar conseguiu
localizar o autor voltando para
sua casa. O canivete foi loca-
lizado no bolso do autor e ele
afirmou que foi a arma utili-
zada no crime. A mulher pre-
cisou ser encaminhada para a
Santa Casa de Misericórdia de
Paraíso para ser submetida a
uma cirurgia.

O autor foi preso e enca-
minhado até a 4ª Delegacia
Regional de Polícia Civil de
São Sebastião do Paraíso jun-
tamente com a arma do cri-
me. Em seguida, ele foi leva-
do para o presídio local, onde
permanece à disposição da
justiça. O quadro clínico da
mulher não foi informado.

Itamogiense morre afogado na
Cachoeira do Pinheirinho

Um homem de 37 anos,
identificado como Rogério
Garcia de Oliveira, morreu na
tarde de segunda-feira (18),
vítima de afogamento, na Ca-
choeira do Pinheirinho, muni-
cípio de Monte Santo de Mi-
nas.

O afogamento ocorreu
por volta das 13 horas. Se-
gundo informações a vítima
estava com um grupo de ami-
gos, e teria ingerido bebida al-
coólica, quando resolveu en-
trar na água. Estava nadan-
do, e minutos depois desapa-
receu.

Foi acionado o Corpo de
Bombeiros em São Sebastião
do Paraíso. Quando bombei-
ros chegaram ao local Rogé-
rio já havia sido retirado por
populares, porém, já sem vida.
A Perícia Técnica da Polícia
Civil foi acionada.

O Corpo de Bombeiros
recomenda que quando se fi-
zer uso de bebida alcoólica, se
evite entrar nas águas, princi-
palmente em locais que se
conheça bem.

O corpo foi encaminhado
ao IML para necrópsia. O se-
pultamento será em Itamogi.

Divulgação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 22/24, P.E. nº 03/24, abertura dia 04/04/24, 08h15m,
para “Aquisição de roçadeira hidráulica articulada para trator”. O edital está
à dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua
Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e nos sites
www.itamogi.mg.gov.br e www.ammlicita.org.br. Maiores informações
telefone (35) 3534-3800 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. Itamogi-MG,
19/03/24 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais torna público: 2º Termo Aditivo
Contrato nº 23/24, celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/Mg
e a empresa N. J. CAETANO EMPREENDIMENTOS IMOBILIARIOS
LTDA, CNPJ 20.168.935/0001-99; objeto: acréscimo contratual com base
no Art. 57, da Lei nº 8.666/93. Itamogi/MG - 19/03/2024 - Ronaldo Pereira
Dias - Prefeito Municipal

Mais um veículo é consumido
pelas chamas em Paraíso

Um veículo Fiat Uno Mille,
branco, foi tomado pelas cha-
mas na manhã de sábado (16),
na avenida Delson Scarano,
bairro Nossa Senhora Apare-
cida. O 2.º Pelotão de Bom-

beiros foi acionado por volta
das 10h48. Foi constatado
dano total.

Uma testemunha que es-
tava nas proximidades e con-
seguiu fotografar o início do

incêndio, disse que ouviu o
barulho de um carro sendo
acelerado e em seguida uma
explosão.

Bombeiros conseguiram
extinguir as chamas, mas todo

o veículo já havia sido total-
mente atingido. Segundo infor-
mações o veículo se encontra-
va estacionado no local, e as
causas do incêndio não foram
informadas.

FOTOS: Divulgação

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Senhores Condôminos,
Na qualidade de Síndico, cumprindo o que determina a Lei em vigor

e a nossa Convenção Condominial, sirvo-me da presente, para convocar
V.S. a participar da Assembleia Geral Ordinária (AGO), para tratar dos
assuntos elencados na Ordem do dia, conforme abaixo, sendo que ocorrerá
no dia 31 de março de 2024 (Domingo) na Fábrica de manilhas do
Condomínio ,situado na rotatória da Rua A com a Rua D. Com primeira
chamada às 08:30 hs e segunda  às 9:00 hs . Será  de forma híbrida,
presencial  e por meio de videoconferência, em link a ser disponibilizado
até o dia 30 de março de 2024 (sábado), com transmissão por meio da
página do Condomínio Cachoeira no FACEBOOK:

É facultado aos condôminos, que não puderem comparecer às
Assembleias Gerais, o direito de representação, por meio de mandatos
(procurações)  com poderes especiais (modelo anexo), limitando cada
mandatário (procurador) a representar, no máximo, 3 (três) mandantes
(condôminos).

As assinaturas dos mandantes (condôminos) deverão ter firma
reconhecida em cartório,  conforme preceitua o art. 654, §2º, do Código
Civil.

ORDEM DO DIA – ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
Assunto(1):Inadimplência.Informações e esclarecimentos com prestação
de contas das cobranças extrajudiciais e ações impetradas.
Assunto (2):Segurança
Assunto (3):Prestação de contas dos balancetes e cronograma de obras.
Assunto (4): Licenciamento Ambiental _ Processo MP × Agropecuária
Balaio.
Assunto (5): IPTU .

De antemão, a administração agradece, ressaltando a importância da
participação de  cada um neste processo e se coloca disposição para
esclarecimento de quaisquer  dúvidas que se façam necessário.

Cordialmente
São Sebastião do Paraíso (MG), 18 de março de 2024.

Por Paula Laboissière
Repórter da Agência Brasil
Brasília

A Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (Anvisa) adiou
a decisão sobre a comercia-
lização de autotestes no Brasil.
O tema seria discutido na reu-
nião desta terça-feira (19) da
diretoria colegiada, mas foi re-
tirado da pauta.

Ao solicitar a retirada do
item, o diretor Daniel Pereira
argumentou que é preciso dar
sequência aos "alinhamentos"
que o tema envolve junto ao
Ministério da Saúde. "Esse pro-
cesso é um processo quase que
conjunto, Anvisa e Ministério
da Saúde. A gente precisa de
um outro lado, de uma política
relacionada a esse tipo de pro-
duto, por se tratar de um diag-
nóstico de uma doença de no-
tificação compulsória. Tendo
em vista ainda a fase desses ali-
nhamentos, solicito a retirada
de pauta do item."

ENTENDA
Na semana passada, o di-

retor-presidente da agência,
Antonio Barra Torres, já havia
antecipado que as tratativas
para a comercialização de auto-
testes para dengue estavam em
andamento entre o ministério e
a Anvisa

"A dengue é uma doença de

Anvisa adia decisão
sobre comercialização

de autotestes para dengue
Tema foi retirado de pauta na diretoria colegiada

Rafa Neddermeyer/Agência Brasil

notificação compulsória. En-
tão, é necessário que haja uma
política pública gerada pelo
Ministério da Saúde nesse sen-
tido e que contemple, mesmo
no caso do autoteste - aquele
que o próprio cidadão poderá
realizar - um mecanismo para
que os sistemas de monitora-
mento sejam notificados, de

modo que se possa justamente
computar os casos em todo o
Brasil."

Também na semana passa-
da, a coordenadora-geral de
Laboratórios de Saúde Pública
do ministério, Marília Santini,
confirmou tratativas com a
Anvisa sobre o tema.

"Tivemos duas reuniões
com a Anvisa", disse, ao de-
talhar que o teste rápido e o
auto-teste são essencialmente
o mesmo dispositivo, sendo
o primeiro é conduzido por
um profissional de saúde e o
segundo, pelo próprio paci-
ente.

A coordenadora-geral lem-
brou que, diferentemente do
cenário de covid-19, em que o
autoteste contribui para inter-
romper a transmissão do vírus
por meio do isolamento, o
autoteste de dengue não pos-
sui esse papel, já que a doença
só pode ser transmitida pela
picada da fêmea do mosquito
Aedes aegypti.
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1970

IMÓVEIS

• VENDO - CAMPO ALE-
GRE R$ 400 mil, Chácara
com 2200m², Casa 2 quartos
- sala - cozinha  - banheiro
- varanda. Rua Pequis (re-
gularizada e registrada).
Aceito carro ou casa menor
valor. Traar (35) 99270-1575

• VENDE-SE UMA CASA NO
BAIRRO MEDITERRA-NÉE -
SÃO SEBASTIÃO DO PA-
RAÍSO: Terreno 250 m², área
construída: 121 m². Compos-
ta por: 1 sala social, 3 quar-
tos uma suíte, 1 banheiro
social, cozinha integrada, sala
de jantar, 1 lavanderia coberta,
garagem ampla para 2 dois
carros, área de ampliação.
Tratar 99901-3912 com Apare-
cida e 11 96711-5976

• ALUGA-SE SALA COMER-
CIAL: rua Tiradentes esquina
com a rua Geraldo Marcolini.
Tratar 99842-4251. LUCIMAR
2639 - 2640 - 2641 - 2642

• VENDO CHÁCARA COM
4.000 m²: Com 3 casas, pis-
cina, churrasqueira. Saída
de Paraíso, trevo Jacuí, em
frente Atacadão ABC. Tra-
tar (35) 99916-6442 Sebasti-
ão e 99910-7141

• TERRENO: na rua expedici-
onário José Colombaroli, 190
no Mediterranee 2,300 m,
água ligada. Murado e quita-
do. Preço: R$ 170,00. Tratar
Cláudio 99945-1858

• VENDO CASA NA RUA
MANOEL DE OLIVEIRA
MAFRA, JARDIM OURO VER-
DE: 3 quartos, 2 banheiro (1 su-
íte) sala, copa, cozinha, gara-
gem 2 carros (coberto 1 carro).
Casa conservada e reformada,
com ótima estrutura e muito

bem construída. R$ 320 mil. Tra-
tar  proprietário 99205-0667

• VENDE-SE CASA TODA
REFORMADA: com sala, co-
zinha, banheiro, 2 dormitó-
rios, garagem p/ 2 carros
com portão automático,
quintal com área de lazer
na rua Ceará 215 - Vila He-
lena. (19) 99234-7410 e (19)
98177-9811.

• SALA COMERCIAL na
rua Tiradentes, centro. Tratar
pelo fone 99842-4251

• TROCO, TERRENO COM
AREA VERDE 4950 M²: com
escritura e registro à 2,5km da
Rodoviária de São Sebastião
do Paraíso, sendo 90mts de
testada declive para os fundos
com 55 MTS de comprimen-
to. 3 chácaras juntas  próxi-
mo ao centro urbano, poden-
do utilizar para (criações de
vaca leiteira e outros) Aceito
troca por veículo 1.0,  4 por-
tas, acima de  2020 minha pre-
ferência. Carlos wtsp 31
99470-4220

• VENDO CASA EM
FRANCA: Terreno de 312m2,
Parte alta do Eden (perto do
Fórum e Unesp) 3 quartos, 1
suíte c/, Armários modulados,
3 banheiros, Sala de estar
ampla, Sala de jantar, Cozi-
nha, Piso de madeira na sala
e quartos, Área de serviço,
Garagem c/ 2 portões eletr. p/
5 carros, Jardins, Piscina com
spa, led, cascata e aqueci-
mento solar. Área gourmet 
dispensa, Sistema de segu-
rança c/ cerca, alarme
monitorado e 8 câ-meras. Va-
lor 750.000, 00. Estudo troca
por casa de menor valor em
Paraíso. Tel 16-98139-1384

• BORRACHARIA DO TONIN:
contrata funcionário, borrache-
iro com experiência. Tratar na
borracha-ria do Tonin ou fone
35 99975-2746.

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos

OPORTUNIDADES

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados, rua

asfaltada
R$ 85 mil Terreno Bairro Rosentina, 250m2, murado dos lados e

fundo
R$ 110 mil Lote em Itamogi, Bairro Nova Arari, murado de 03 lados,

rua asfaltada, 110m2
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros
prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa

simples, 03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto,
topografia plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado
em café

R$ 480 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas,
área de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica
passa na propriedade, formado em brachiarão,  pode
plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica,
casa boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra
de cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa
sede boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar,
terreirão,  barracão, tuia, feito CAR.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 80 mil Casa Res Santa Tereza, 03 qtos, sala, cozinha, 02

banheiro, lote 180m2
R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,

banheiro, garagem e lavanderia cobertas.
R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/
garagem

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social,

garagem 02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos
fundos com cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banh.social, garagem e lavanderia coberta,
edícula, terreno 250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3
dias consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedi-
dos difíceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite,
verá o que acontecera. E.S.M., E.S.D., D.P. , C.S. e E.A.

DIVERSOS

• PLACAS SOLARES SEMI
NOVAS: vende-se, placas de
potência de 325w, marca:
Canadian. Interessados en-
trar em contato (35) 99127-
0530

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA
E VENDO: usadas laser e jato
de tinta. Tratar 3558-5492. Fa-
zemos manutenção preventiva
e corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS. SERVIÇOS EM MADEIRA EM GERAL

Carlos Delfante
Serviços de carpintaria. Fazemos telhados,
formas para concretos, forros, assoalhos,

curral, portas e quiosques.
TRATAR 99937-8502

• PRECISO DE VENDEDOR: atuar na região de
Paraíso/MG e Franca/SP – Área Pet Shop (roupa-
pet) e na área infantil (moleton). Não precisa de
veículos. Informações pelo fone 35 3591-4231 –
Monte Santo de Minas/MG

finais semana, Regina Miran-
da, tratar 99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR, CUIDADORA/CRI-
ANÇAS e DIARISTA: com
experiência e referências, Re-
gislaine, tratar 99931-7383
zap
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Palestra para advoga-
dos, alunos, extensiva à
comunidade paraisense foi
proferida no auditório da

41.ª Subseção da OAB-MG e Libertas Faculdades
Integradas promovem palestra no “Dia do Consumidor”

Por Wellton Máximo
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

Um total de 46.093 chaves
Pix de clientes da Fidúcia So-
ciedade de Crédito ao Micro-
empreendedor e à Empresa
de Pequeno Porte Limitada
(Fidúcia) tiveram dados
cadastrais vazados.

A informação foi divulgada
nesta segunda-feira (18) pelo
Banco Central (BC). Esse foi
o sexto vazamento de dados
desde o lançamento do siste-
ma instantâneo de pagamen-
tos, em novembro de 2020.

Segundo o BC, o vaza-
mento ocorreu por causa de
falhas pontuais em sistemas
da instituição de pagamento.
A exposição, informou o BC,
ocorreu em dados cadastrais,
que não afetam a movimen-
tação de dinheiro. Dados pro-
tegidos pelo sigilo bancário,
como saldos, senhas e extra-
tos, não foram expostos.

Embora o caso não preci-
sasse ser comunicado por cau-

sa do baixo impacto potencial
para os clientes, a autarquia
esclareceu que decidiu divul-
gar o incidente em nome do
"compromisso com a transpa-
rência".

As pessoas que tiveram
seus dados cadastrais obtidos
a partir do incidente serão no-
tificadas exclusivamente por
meio do aplicativo ou pelo
internet banking de sua insti-
tuição de relacionamento. O
Banco Central ressaltou que
esses serão os únicos meios
de aviso para a exposição das
chaves Pix e pediu para os cli-
entes desconsiderarem comu-
nicações como chamadas te-
lefônicas, SMS e avisos por
aplicativos de mensagens e
por e-mail.

A exposição de dados não
significa necessariamente que
todas as informações tenham
vazado, mas que ficaram visí-
veis para terceiros durante al-
gum tempo e podem ter sido
capturadas. O BC informou
que o caso será investigado e
que sanções poderão ser apli-

cadas. A legislação prevê
multa, suspensão ou até exclu-
são do sistema do Pix, depen-
dendo da gravidade do caso.

HISTÓRICO
Esse foi o sexto incidente

de vazamentos de dados do
Pix desde a criação do siste-

ma, em novembro de 2020.
Em agosto de 2021, ocorreu o
vazamento de dados 414,5 mil
chaves Pix por número tele-
fônico do Banco do Estado de
Sergipe (Banese). Inicialmen-
te, o BC tinha divulgado que o
vazamento no Banese tinha
atingido 395 mil chaves, mas

o número foi revisado mais
tarde.

Em janeiro de 2022, foi a
vez de 160,1 mil clientes da
Acesso Soluções de Paga-
mento terem informações va-
zadas. No mês seguinte, 2,1
mil clientes da Logbank paga-
mentos também tiveram dados

expostos.
Em setembro de 2022, da-

dos de 137,3 mil chaves Pix
da Abastece Ai Clube Auto-
mobilista Payment Ltda.
(Abastece Aí) foram vazados.
O caso mais recente ocorreu
em setembro do ano passado,
quando 238 chaves Pix da Phi
Pagamentos foram expostas.

Em todos os casos, foram
vazadas informações
cadastrais, sem a exposição
de senhas e de saldos bancá-
rios. Por determinação da Lei
Geral de Proteção de Dados,
a autoridade monetária man-
tém uma página em que os
cidadãos podem acompanhar
incidentes relacionados com a
chave Pix ou demais dados
pessoais em poder do BC.

Matéria alterada às 13h25
do dia 19/03 para corrigir in-
formação no quinto parágra-
fo. Diferentemente do infor-
mado, a empresa Phi Paga-
mentos não tem qualquer re-
lação com o vazamento comu-
nicado nesta segunda-feira
(18) pelo Banco Central.

BC comunica vazamento de dados
cadastrais de 46 mil chaves Pix
Dados protegidos por sigilo, como saldos e senhas, não foram afetados

so, com a Libertas, teve
como palestrante o dele-
gado de Polícia Civil,
Rafael Souza Gomes,

Libertas Faculdades inte-
gradas, no “Dia do Con-
sumidor”, 15 de março,
sexta-feira.

O evento, parceria
entre a 41.ª Subseção da
OAB-MG, sediada em
São Sebastião do Paraí-

sendo uma iniciativa e
realização dos advoga-
dos, Lucas Machado
Peres e Bruna Caroline

Teófilo Peres da Comis-
são do Direitos do Con-
sumidor na 41.ª Subse-
ção.

FOTOS: Divulgação

Marcello Casal JrAgência Brasil

A pior epidemia de dengue
da história de Minas Gerais já
apresenta mais de 500 mil ca-
sos prováveis da doença regis-
trados em todo o estado. O
cenário preocupante exige
cuidados de toda a população,
mas um público, em especi-
al, necessita de ainda mais
atenção: as gestantes e puér-
peras (mães que acabaram de
dar à luz).

Dados epidemiológicos do
Ministério da Saúde mostram
que o número de casos de den-
gue em gestantes aumentou
345,2% nas seis primeiras se-
manas deste ano, na compara-
ção com o mesmo período de
2023. No Hospital Júlia Kubits-
chek (HJK), que é referência
municipal no atendimento a
gestantes com dengue, chikun-
gunya ou zika, quase cem pa-
cientes grávidas foram atendi-
das com a suspeita ou confir-
mação da doença nos últimos
30 dias.

As alterações fisiológicas
próprias da gravidez podem fa-
vorecer o surgimento de qua-
dros ainda mais graves da do-
ença, que incluem complica-
ções hemorrágicas e acúmulo
de líquido em determinados ór-
gãos, como no pulmão, por
exemplo.

“Os sinais de alerta da den-
gue na gestação surgem, geral-
mente, entre 24 e 48 horas
após diminuição do quadro fe-
bril. Podem aparecer sintomas
como dificuldades respiratóri-
as e sangramento de mucosas.
Nesses casos, é imprescindí-
vel que a paciente procure aten-

dimento médico, mesmo que já
tenha sido atendida anterior-
mente pelo quadro de dengue”,
explica Pollyanna Freire Barbo-
sa Lima, ginecologista obste-
tra da maternidade do HJK.

A maioria dos casos graves
se dá pelo aumento da per-
meabilidade vascular (passa-
gem de substâncias do sangue
para os tecidos e vice-versa).
A paciente pode entrar em cho-
que quando uma grande quan-
tidade de plasma (componente
do sangue que transporta subs-
tâncias pelo corpo) é perdida
por meio do extravasamento ou
sangramento.

Assim como as gestantes,
as puérperas também têm ris-
co maior de complicação, prin-
cipalmente nas duas primeiras
semanas após o parto. “O cor-
po ainda entende que a mulher
está gestando. Então, ela tam-
bém pode apresentar as altera-
ções que a grávida teria. As
puérperas nos primeiros dias
pós-parto precisam ficar aten-
tas”, afirma Pollyanna.

MEDICAÇÕES
A ginecologista explica que

gestantes que fazem uso de
ácido acetilsalicílico (AAS) de-
vem ter ainda mais cuidado.
“Na gravidez, a mulher já não
pode utilizar uma série de me-
dicamentos e, com a dengue,
essa restrição aumenta mais
um pouco. Gestantes com den-
gue não podem utilizar anti-in-
flamatório e anticoagulante. Al-
gumas medicações para dor e
febre são liberadas para quem
não possui alergias, a critério

da avaliação médica. O uso do
AAS, indicado para prevenção
da pré-eclâmpsia, também
deve ser avaliado pelo médico”,
detalha a médica. 

PREVENÇÃO
As gestantes não podem

utilizar a vacina contra a den-
gue por ser um imunizante com
agente atenuado (vírus vivo,
porém, sem capacidade de pro-
duzir a doença). Então, a pre-
venção deve ser redobrada. ”As
mulheres grávidas devem usar
repelentes aprovados pela
Anvisa, à base de DEET ou
icaridina. Também ajuda bas-
tante utilizar roupas que
cubram braços e pernas, a fim
de reduzir a área exposta e a
chance de picadas pelo mos-
quito Aedes aegypti”, orienta a
ginecologista.

ATENDIMENTO
CUIDADOSO

No fim de janeiro deste ano,
a dona de casa Isabela Carva-
lho Barcelos, à época com 34
semanas de gestação, precisou
procurar o atendimento da ma-
ternidade do Hospital Júlia
Kubitschek, quando começou
a apresentar os sintomas de
dengue.

“Foi a primeira vez que tive.
Senti, de início, muita dor de
cabeça e nos olhos e o corpo
quente. Quando fui ver, estava
com febre e muita dor na mus-
culatura do corpo. Foi aí que
procurei a maternidade. Depois
do primeiro atendimento, tive
que fazer um acompanhamen-
to na unidade para monitorar a

quantidade de plaquetas, pois
as minhas ficaram muito bai-
xas. O atendimento foi exce-
lente, olharam meus exames,
pediram ultrassom para ver
como estava o bebê, enfim, me
acolheram muito bem. Não pre-
cisei ficar internada”, conta.

REFERÊNCIA
A Fundação Hospitalar do

Estado de Minas Gerais (Fhe-
mig) elaborou o Plano de Con-
tingência de Enfrentamento à
Dengue, que prevê a ativação
de serviços de acordo com a
situação epidêmica e a deman-
da do gestor municipal.

A maternidade do Hospital
Júlia Kubitschek passou a ser
referência no atendimento a
gestantes suspeitas e confirma-
das com dengue, chikungunya
ou zika. O serviço de urgência
funciona 24 horas.

O HJK conta com 23 leitos
e 51 poltronas para hidratação
oral e venosa, dedicados aos
casos de arboviroses. Outras
unidades da Fhemig estão dan-
do suporte nesse atendimento,
como o Hospital Eduardo de
Menezes, referência no atendi-
mento a doenças infectoconta-
giosas, o Hospital Cristiano
Machado, em Sabará, e o Hos-
pital Infantil João Paulo II.  

O Plano de Contingência
também inclui o Hospital Regi-
onal João Penido, em Juiz de
Fora, que pode ser usado como
retaguarda para o atendimento
aos casos de dengue, confor-
me necessidade do gestor mu-
nicipal.

(Sup. Central de Imprensa)

Infecção por dengue pode causar
complicações em grávidas e puérperas

Referência para gestantes com arboviroses, Hospital Júlia Kubitschek atendeu,
no último mês, quase cem pacientes com suspeita ou confirmação da doença
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A Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso realizou
no último sábado, 16 de mar-
ço, a entrega do Centro Mu-
nicipal de Educação Infantil
Oscar Scavazza, construído
inteiramente com recursos
próprios da Prefeitura. O
evento contou com a presen-
ça de alunos, pais, equipe
pedagógica, além de diversas
autoridades convidadas para
este momento histórico para
o município.

O vereador e presidente
da Câmara Municipal, José
Luiz das Graças, destacou a
importância da união de es-
forços entre o Legislativo e
Executivo Municipal e anun-
ciou a devolução de mais R$
1 milhão para a Prefeitura até
abril, a fim de contribuir com
o município na realização de
obras e serviços públicos.

Na sequência, o deputa-
do estadual Cássio Soares
ressaltou a importância que é
para um município a inaugu-
ração de centro educacional,
reforçando a grandiosidade
dos trabalhos que a Adminis-
tração 2021/2024 tem feito
pelo Município. Nesta mesma
linha, a superintendente regi-
onal de Ensino, Maisa Bar-
reto, reafirmou a parceria que
existe entre Município e Esta-
do para o desenvolvimento de
ações para a Educação, pa-
rabenizando a gestão pelas
conquistas. 

O vice-prefeito, Daniel
Tales, lembrou todas as con-
quistas nos mais diferentes
campos, principalmente na
área da Saúde. Já o prefeito
Marcelo Morais, recordou
os desafios que a atual admi-

Prefeitura de Paraíso inaugura
CMEI Oscar Scavazza

nistração passou e que mes-
mo assim não impediram que
entregasse à população
obras, serviços e melhorias
nas mais diversas áreas. “Não
prometemos nada, mas esta-
mos entregando tudo”, des-
tacou.

As obras do CMEI se ini-
ciaram em meados de 2022,
tendo toda terraplanagem do
local sido feita pela Prefeitu-
ra e entregue a empresa que
ganhou a licitação das obras.
O CMEI possui estrutura

para atender em torno de 250
crianças, abarcando as regi-
ões do Belvedere, Alto Bela
Vista,  Itamaraty, Cidade In-
dustrial, Riviera, Jardim Alvo-
rada, Jardim Planalto e Jar-
dim Europa. 

Para o secretário munici-
pal de Educação, Lucas Cân-
dido de Oliveira, participar de
todo o processo burocrático
e prático para a edificação de
um prédio escolar, ver cada
ato acontecendo em seu de-
vido momento e agora entre-

gar para a comunidade para-
isense a melhor e maior uni-
dade escolar, se tratando de
infraestrutura, é algo que dei-
xa qualquer pessoa, que re-
conhece a Educação como o
melhor caminho a seguir, cheia
de orgulho. “Isto foi fruto do
nosso trabalho em conjunto
com todos os demais setores
da Prefeitura, que foi semea-
do em 2021, e propagará mui-
tos outros frutos em nossa ci-
dade”, finalizou.

(Secom Pref. SSP)

Tiel

Maria Eduarda Magalhães
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